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L’association Vivre à Méan Penhoët a fait analyser l’eau de deux puits. Et demande des
investigations complémentaires.

 
L’un des deux puits dont l’eau a été analysée. | VIVRE À MÉAN PENHOËT 

C’est  un arrêté préfectoral  qui  a  mis la  puce à l’oreille  de l’association Vivre à Méan
Penhoët (Vamp). Cet arrêté du 16 mars 2023 révèle que le sol et les eaux souterraines
dans l’emprise des Chantiers de l’Atlantique sont pollués. Des analyses ont en effet été
menées par l’entreprise à l’occasion de son projet Pôle Sud intégré. Dans le document, le
préfet prévient que cette pollution peut  présenter des dangers ou des inconvénients soit
pour la commodité du voisinage, soit pour la santé, la sécurité, la salubrité publiques… 
Mais le Préfet n’a pas demandé de mesures à l’extérieur du site naval.   On aurait aimé
qu’il le fasse… On a décidé de puiser dans les économies de l’association et on l’a fait ,
explique Christian Quélard, président de Vamp. L’eau de deux puits situés du côté de la
rue  de  Trignac  et  des  halles  de  Penhoët,  à  700 m de distance l’un  de  l’autre,  a  été
prélevée et envoyée au laboratoire Socsa pour analyse.

https://www.ouest-france.fr/presse-ocean/


Arsenic, aluminium, ammonium
Cette  dernière  indique  une  concentration  trop  élevée  d’arsenic  dans  cette  eau :  100
microgrammes  par  litre  alors  que  le  seuil  toléré  est  de  10.  Une  trop  forte  présence
d’ammonium, aluminium, entre autres est également constatée. Mais c’est l’arsenic qui
retient l’attention par son ampleur. Vamp a transmis ces résultats à l’Agence Régionale de
Santé  et  aux  élus  de  Saint-Nazaire  et  de  la  communauté  d’agglomération.  L’ARS  a
apporté une réponse incitant à ne pas la consommer en la buvant ni pour la toilette.  Nous
recommandons  également  d’éviter  d’utiliser  les  eaux  extraites  de  ces  puits  pour  le
remplissage des piscines et l’arrosage des potagers. 

« Qu’on nous dise vraiment »
Christian Quélard n’accuse personne.  On ne dit pas que la pollution de l’eau de ces puits
vient de la pollution des eaux des Chantiers. Mais c’est cette pollution qui nous a donné
envie  d’en  savoir  plus .  Avec  ces  résultats,  l’association  voudrait  des  investigations
complémentaires «sur la nature et l’étendue de la pollution des puits du quartier et au-
delà  et  qu’on nous dise vraiment à quoi on s’expose . Vamp est en train de recenser les
puits dans le quartier. Le président de l’association en a un dans son jardin.  Forcément,
j’ai drastiquement réduit le potager. Je continue d’arroser les fleurs et les arbres fruitiers .

Pour rappel, Vamp s’était constitué pour  dénoncer l’utilisation du chromate de strontium,
produit  cancérigène,  par  l’usine  Rabas,  présente  dans  le  quartier  portuaire  de  Saint-
Nazaire. Sans obtenir gain de cause. C’est un nouvel événement pour l’association.  Trop
c’est  trop !  Nous  continuons  d’exiger  des  Plans  de  Surveillance  Environnementale
prescrits aux industriels qui nous entourent et de vraies contraintes pour préserver notre
environnement et notre santé .

https://www.ouest-france.fr/pays-de-la-loire/saint-nazaire-44600/saint-nazaire-chrome-6-vers-une-nouvelle-enquete-4580f166-5249-11ea-b174-2d5077b5ddf9
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